

Thème : Les vierges folles

- Trame -

Introduction généraliste

1. Nous sommes sauvés par grâce. Dieu a envoyé Jésus pour nous sauver de la colère à venir = l'enfer.
2. Ce ne sont pas les œuvres qui nous sauvent - afin que personnes ne se glorifie (Ephésiens 2 v 8 et 9).
3. Pourtant des textes disent que Dieu va rejeter les vierges folles - le serviteur avec 1 seul talent.
4. Seront-nous à la « hauteur » quand Jésus reviendra ?

1. Les paraboles de Matthieu 25

Texte principal : Matthieu 25

Alors le royaume des cieux sera semblable à dix vierges qui, ayant pris leurs lampes, allèrent à la rencontre de l'époux...

STOP !!!

Beaucoup de prédicateurs présentent ce texte qui est dur, en le sortant de son contexte, et pire : en changeant le but de ce message donné par Jésus lui-même... Paraboles, explications et conclusion !

Commençons par la conclusion, car il nous faut comprendre le but de ces 2 paraboles qui vont se suivre.

2. Conclusion

Matthieu 25 v 31 Lorsque le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, avec tous les anges, il s'assiera sur le trône de sa gloire.

Matthieu 25 v 32 Toutes les nations seront rassemblées devant lui. Il séparera les uns d'avec les autres, comme le berger sépare les brebis d'avec les boucs;

Matthieu 25 v 33 et il mettra les brebis à sa droite, et les boucs à sa gauche.

Matthieu 25 v 34 Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite: Venez, vous qui êtes bénis de mon Père; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde.

Savons-nous de qui parle Jésus quand il parle de brebis ? Qui sont ses brebis ? Qui entend sa voix et reconnaît le bon berger ? (Jean 10 v 4 et Jean 10 v 14)

Nous comprenons sans hésiter que les brebis sont les personnes qui ont reconnu la voix de Jésus le bon berger ! En clair : les croyants ! En clair : nous ! Pas parce que nous serions parfaits mais parce que nous avons reconnu la voix du bon berger - ceux qui reconnaissent en Christ le Fils de Dieu - le Pasteur de ses brebis.

Dans cette conclusion, nous voyons précisément que « Lorsque le Fils de l'homme viendra » (lorsque Jésus reviendra), il séparera les brebis d'avec les boucs.

Les boucs sont, de toute évidence, ceux qui n'ont pas reconnu le « bon berger ».

Le but des 2 paraboles qui suivent montrent donc 2 populations : les brebis et les boucs.

3. La parabole des talents

Oui, je vous propose de continuer à l'envers pour que tout soit clair.

Matthieu 25 v 14 Il en sera comme d'un homme qui, partant pour un voyage, appela ses serviteurs, et leur remit ses biens.

Matthieu 25 v 15 Il donna cinq talents à l'un, deux à l'autre, et un au troisième, à chacun selon sa capacité, et il partit.

Il y a un point primordial pour la compréhension de ce texte. Ici, tout de suite après que l'homme partit en voyage les serviteurs vont réagir....

Aussitôt

Matthieu 25 v 16 celui qui avait reçu les cinq talents s'en alla, les fit valoir, et il gagna cinq autres talents.

Matthieu 25 v 17 De même, celui qui avait reçu les deux talents en gagna deux autres.

Matthieu 25 v 18 Celui qui n'en avait reçu qu'un alla faire un creux dans la terre, et cacha l'argent de son maître.

Les choses sont limpides : après avoir travaillé (pour certains), et avoir gagné pluS, le temps va passer ... sans rien gagner de pluS Pour les 3 serviteurs sont à égalité !

Matthieu 25 v 19 Longtemps après, le maître de ces serviteurs revint, et leur fit rendre compte.

Matthieu 25 v 20 Celui qui avait reçu les cinq talents s'approcha, en apportant cinq autres talents, et il dit: Seigneur, tu m 'as remis cinq talents; voici, j'en ai gagné cinq autres.

Matthieu 25 v 21 Son maître lui dit: C'est bien, bon et fidèle serviteur; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup; entre dans la joie de ton maître.

Matthieu 25 v 22 Celui qui avait reçu les deux talents s'approcha aussi, et il dit: Seigneur, tu m 'as remis deux talents; voici, j'en ai gagné deux autres.

Matthieu 25 v 23 Son maître lui dit: C'est bien, bon et fidèle serviteur; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup; entre dans la joie de ton maître.

Les 2 serviteurs qui ont travaillé avec le talent reçu ont apporter un surplus malgré qu'ils soient restés passifs pendant bien longtemps.

Est-ce la quantité qui compte ? NON !

N'oublions pas que nous parlons de brebis et de boucs : ici, les brebis sont ceux qui ont cru en Jésus, et qui, avec leur capacité ont participé (même très peu) à l'agrandissement du royaume de Dieu.

Matthieu 25 v 24 *Celui qui n'avait reçu qu'un talent s'approcha ensuite, et il dit: Seigneur, je savais que tu es un homme dur, qui moissonnes où tu n'as pas semé, et qui amasses où tu n'as pas vanné;*
Matthieu 25 v 25 *j'ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre; voici, prends ce qui est à toi.*

Qui est ce personnage qui dit que le Seigneur est dur et abuse ?

Lorsque nous parlons avec des non croyants, ils disent souvent : « s'il y avait un Dieu, il n'y aurait pas les catastrophes... » . donc, à la fin des temps, quand ils vont se trouver devant Dieu, ils vont avoir ce discours :

Dieu dur = a laissé faire les méchants ...

Avec AUCUN doute, ici, le serviteur paresseux est un non croyant = un bouc (dans notre conclusion).

Si tu penses que s'il y avait un Dieu, Il ne laisserait pas ça ou l'autre ... je te dis que :

1 - il y a un Dieu.

2 - il n'a aucun compte à te rendre

3 - il laisse faire les choses, car il a tout donné au travers de la mort de Jésus pour que tu sois sauvé

4 - le monde va où il veut - mais toi : que diras-tu au Seigneur quand il reviendra ?

Matthieu 25 v 30 *(...) Et le serviteur inutile, jetez-le dans les ténèbres du dehors, où il y aura des pleurs et des grincements de dents.*

4. La parabole de 10 vierges

Avant tout, le but de cette parabole est encore de montrer la séparation de brebis et des boucs (la conclusion).

Matthieu 25 v 1 *Alors le royaume des cieux sera semblable à dix vierges qui, ayant pris leurs lampes, allèrent à la rencontre de l'époux.*

Matthieu 25 v 2 Cinq d'entre elles étaient folles, et cinq sages.

Matthieu 25 v 3 Les folles, en prenant leurs lampes, ne prirent point d'huile avec elles;

Matthieu 25 v 4 mais les sages prirent, avec leurs lampes, de l'huile dans des vases.

Surprenant ce texte. 1 mari pour 10 femmes ! L'histoire de cette parabole est comme la précédente avec les talents (monnaie Égyptienne) - Jésus parle d'une autre culture qui acceptait ce genre de chose... ce n'est pas notre sujet - mais Jésus parlait en paraboles pour que ces contemporains entendent mais ne comprennent pas (Matthieu 13 v 14 et 15). Les gens de son époque devaient se bloquer la dessus ... et rataient le message important.

Matthieu 25 v 5 Comme l'époux tardait, toutes s'assoupirent et s'endormirent.

Nous revoici sur le même sujet que précédemment : 100 % s'endorment. Comme les serviteurs précédents qui n'ont plus rien fait fructifier après le « aussitôt ».

Matthieu 25 v 6 Au milieu de la nuit, on cria: Voici l'époux, allez à sa rencontre!

Ici, nous trouvons une immense anomalie : « allez à sa rencontre ? » mais, c'est l'inverse : c'est l'époux qui viendra (comme Jésus qui va revenir).

Bref, cette alarme va provoquer de la discorde entre les 10 femmes.

N'oublions pas la conclusion : le but est de montrer la différence entre les brebis et les boucs.

Matthieu 25 v 7 Alors toutes ces vierges se réveillèrent, et préparèrent leurs lampes.

Matthieu 25 v 8 Les folles dirent aux sages: Donnez-nous de votre huile, car nos lampes s'éteignent.

Matthieu 25 v 9 Les sages répondirent: Non; il n'y en aurait pas assez pour nous et pour vous; allez plutôt chez ceux qui en vendent, et achetez-en pour vous.

Matthieu 25 v 10 Pendant qu'elles allaient en acheter, l'époux arriva; celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans la salle des noces, et la porte fut fermée.

Nos 5 femmes folles vont, dans la panique, chercher à trouver ce qui leur manque pour rejoindre l'époux. Elles vont partir pour essayer de réparer leur manque.

Le manque, ce n'est pas le symbole habituel de l'huile. Ce n'est pas le Saint Esprit. C'est le manque qui vient du fait de ne pas avoir reconnu le berger... les 5 vierges folles représentent ceux qui voudront se construire une foi en quelques minutes ... construire une piétée à l'arrache !

Jésus, a voulu par ce texte montrer que la piété ne s'improvise pas quand il est trop tard. C'est le comportement de ceux qui aiment Christ.

Est-ce que certaines vierges sages avaient des bidons pleins, d'autre juste un petit vase (en peu comme les talents) - ce n'est pas ce qui a compté.

Ce qui a compté ici, c'est de comprendre que l'on reste pour l'époux... et que l'huile est accessoire. Le plus important c'est époux. Le plus important c'est d'être une brebis... pas toujours obéissante, pas toujours sympa ... mais brebis quand-même !

*Matthieu 25 v 11 Plus tard, les autres vierges vinrent, et dirent: Seigneur, Seigneur, ouvre-nous.
Matthieu 25 v 12 Mais il répondit: Je vous le dis en vérité, je ne vous connais pas.*

Ici, l'époux ne ment pas. Il ne connaît pas ces boucs-là Ce ne sont pas ses brebis !

Regardons la conclusion de cette parabole ... une tristesse pour Jésus, car dans toutes les paraboles, les personnages s'endorment, arrêtent de travailler ...

Matthieu 25 v 13 Veillez donc, puisque vous ne savez ni le jour, ni l'heure.

Je ne peux pas m'arrêter là. Jésus, dans sa conclusion (ce qu'on a vu au début), a donné une fin à son histoire ... comme s'il fallait enfoncer un clou !

Matthieu 25 v 34 Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite: Venez, vous qui êtes bénis de mon Père; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde.

Matthieu 25 v 35 Car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli;

Matthieu 25 v 36 j'étais nu, et vous m'avez vêtu; j'étais malade, et vous m'avez visité; j'étais en prison, et vous êtes venus vers moi.

Matthieu 25 v 37 Les justes lui répondront: Seigneur, quand t'avons-nous vu avoir faim, et t'avons-nous donné à manger; ou avoir soif, et t'avons-nous donné à boire?

Matthieu 25 v 38 Quand t'avons-nous vu étranger, et t'avons-nous recueilli; ou nu, et t'avons-nous vêtu?

Matthieu 25 v 39 Quand t'avons-nous vu malade, ou en prison, et sommes-nous allés vers toi?

J'ai entendu çà et là des personnes qui disent qu'il faut donner le meilleur pour Dieu parce qu'il le mérite ! Ces phrases-là me font du mal - car elle laisse supposer qu'il faut faire quelque chose pour Dieu... Regardons ce que Jésus lui-même nous dit : l'amour fraternel est ce qui caractérise les brebis !

Ne devenons pas des lions qui veulent manger les brebis ! N'essayons pas de devenir des « super-brebis » ... Restons des brebis - celle de notre Berger !

Ne nous trompons pas avec des versets qui sont mal compris : voici ma conclusion = c'est le chapitre 24 de Mathieu (décidément, la lecture des versets se fait à l'envers aujourd'hui) :

1. *Matthieu 24 v 26* Si donc on vous dit: Voici, il est dans le désert, n'y allez pas; voici, il est dans les chambres, ne le croyez pas. => Ceux qui croient qu'ils pourront se réconcilier avec Dieu au moment du retour de Jésus seront prêts à aller n'importe où (chercher de l'huile la nuit ?).
2. *Matthieu 24 v 29* Aussitôt après ces jours de détresse, le soleil s'obscurcira, la lune ne donnera plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel, et les puissances des cieux seront ébranlées. => tout

le monde verra que Jésus revient. Mais seulement ceux qui seront réconciliés avec Christ seront sauvés du jugement.

3. **Matthieu 24 v 46 et 47** *Heureux ce serviteur, que son maître, à son arrivée, trouvera faisant ainsi! Je vous le dis en vérité, il l'établira sur tous ses biens.* => c'est Aujourd'hui le jour de grâce ! Jésus est mort pour nous, pour que nous soyons sauvés de la colère à venir, mais, surtout parce qu'on régnera avec Lui Eternellement. Déjà, sur terre l'Eternité commence, difficile, mais l'Eternité commence ... si vous n'avez pas fait la paix avec Dieu : c'est aujourd'hui qu'il faut le faire / pas demain !

CONCLUSION

Toi qui nous visites ou qui n'as pas pris de décision avec Jésus, sache que tu peux quitter le clamp des gens qui disent « je sais que le Seigneur est dur » pour comprendre qu'IL a tout fait pour toi et qu'il te faut choisir ... pas demain / aujourd'hui !

Toi qui es Chrétien sache que tu ne seras pas rejeté si tu n'es pas aussi actif que dans le passé ... pense à la parabole des talents où les serviteurs ont tous arrêté de bosser ... mais ils sont restés les brebis de leur berger ! Ne te fais pas de mal en pensant qu'en faisant plus tu seras peut-être sauvé ! Tu es sauvé par grâce ... nous sommes tous sauvés par grâce en devenant les brebis de notre bon berger.